

## 1月20日職員研修 NIT情報技術推進ネットワーク代表取締役の篠原嘉一氏に職員向けの「SNS講習」をしていただきました。



本校でお世話になるのは、4月のオリエンテーション合宿、9月の全校講演に引き続き3回目となります。お忙しい中、お越しいただき、危ないアプリや教員と生徒が繋がる危なさ、生徒と保護者への注意喚起の仕方などSNSの現状を教えていただきました。法律が変わったことで今までと同じ感覚では犯罪になることなど、テンポ

良く、また安全安心な使い方、知っておくべき内容などの確にご指導いただきました。昨今問題となっている過去の暴力動画や追跡の仕方が想像を超えるスピードで拡散することや一度投稿してしまうと大きな代償を払うことになるなど、実例を挙げながらの説明はとてもよく理解できました。日々変わっていくSNSの情報は関心を持っていないと知ることがなく、今や情報の正誤を判断する材料すら見えなくなっていました。SNSだけでは判断できないのでテレビを見たり、本をよく読んだりすることが大切だとおっしゃっていました。小中学生のゲーム課金や投稿の仕方の問題にも触れられ、今後入学してくる生徒のことを考えると私たちも日々研修を積み、理解を深めていかねばならないことを改めて実感させられました。次年度もオリエンテーション合宿と全校講演でご指導していただけることになっており、心強く感じています。全国各地を講演で回っておられるお忙しい篠原先生、本当にありがとうございました。

**サッカー部県新人大会** 県新人大会2回戦が県立社高校で県立兵庫高校を相手に行われました。1回戦をPK戦で辛くも勝ち上がり迎えた試合ですが、序盤からゲームを支配され苦しい展開。前半を0-1で折り返し、後半始まってすぐの失点が響いたのか、良いところを出せないまま試合が進み、終わってみれば0-5の完敗。攻撃では上手くパスを出すものの、反応が少し遅れることが続き、最後まで持ち込むことがなかなかできませんでした。課題は明確なので、県総体に向けて今一度感覚を磨き、持ち味を発揮してほしいと思いました。非常に寒い中でしたが、関係者の皆さんお疲れ様でした。



**柔道部近畿新人新聞掲載記事** 1月24日県立武道館にて近畿高校新人柔道大会が開催されました。この日は個人戦となっており、本校からも各階級に出場しました。66kg級2年藤村選手が2連覇を達成し優勝。県大会の悔しさを晴らしました。また、73kg級2年前田選手と100kg超級2年李選手が準優勝を収めるなど、次週の団体戦に向けて弾みをつけました。25日神戸新聞朝刊運動面には藤村選手の取材記事が掲載されました。おめでとうございます。団体戦は奈良で行われるようです。全国選抜の前哨戦となりますので、さらに気持ちを高めて頑張ってください。



**1月最終週です** 早いもので1月も最後の週となりました。日の出時刻は7時台ですが、日の入り時刻が先月から30分以上も延びました。徐々に日が長くなるのを感じます。2月も「逃げる」といわれますので、日が過ぎるのはこの時期とても早く感じます。今年度のまとめをしっかりとしていきましょう。さて、先日気になることがあって、日本で発明されたものを調べてみると、皆さんよく知るウォシュレットやQRコードをはじめ、懐かしいところでは乾電池やシャーペン、ウォークマンといったものがありました。中でも、インスタントラーメンは画期的な商品だったそうで、日清食品創業者の安藤百福という方が1958年に研究に研究を重ねて発表されました。その後カップラーメン発売にもつながり、私たちが小学校の頃(50年ほど前)、その場でカップラーメンにお湯が注がれ、その場で食べられる自販機が出たときは衝撃を覚えました。この方は、「人の役に立つこと」「誰もやっていない新しいこと」を追求し続け、無一文からの再出発や、困難に直面しても諦めないベンチャー精神に支えられて発明をされたそうです。自分で何か思いを持って追求していくことでしか生まれないものもあるでしょう。今の便利な時代は多くの人の知恵と工夫で成り立ってきたことを自覚し、自分たちができるることを考え、よりよい生活を送るための工夫をしていかねばならないと思います。考えることをしっかりとやっていきましょう。